

monts Himâlaya la célèbre pierre de Kasch, ou le jaspe antique, qui, dès les premiers âges du monde, était transporté de là dans toute l'Asie. Des rapports religieux et commerciaux étaient entretenus avec l'Inde, au travers du Kaschemire et des montagnes de neige. Les noms des lieux, dans cette partie de la Tartarie, étaient samskrits, et on les reconnaît encore dans les transcriptions que les Chinois en ont faites. Toutes ces particularités font désirer des éclaircissemens ; elles font naître des questions, dont on ne peut guère à présent chercher la solution que dans les traditions qui ont été recueillies et conservées par les Chinois. J'ai donc pensé qu'on verrait avec plaisir tout ce que leurs livres contiennent à ce sujet.

L'histoire de Khotan forme le LV^e. livre d'une collection chinoise très-volumineuse, dans laquelle on a rassemblé tous les faits relatifs aux nations étrangères, en les arrangeant chronologiquement, suivant l'ordre des dynasties sous le règne desquelles on a eu des rapports avec ces nations. C'est ce qui explique la forme que ce morceau